



Una violinista que tiene sus raíces en la pampa



Hasta los cinco años vivió en María Elena. Ximena García Banda nació el 5 de febrero de 1965. El amor que su familia tiene por la pampa lo lleva en su ADN. Por ello, siempre vuelve de alguna manera, ya que quiere devolver por medio de la música, su cariño por esta tierra.

Ximena García es violinista, concertina de la Orquesta Sinfónica de Antofagasta y docente del Liceo Experimental Artístico. Ha ido con estas dos agrupaciones a tocar al teatro de María Elena, cada vez que puede, para contribuir desde la música a su tierra.

“Mi acercamiento con la música fue porque, mi papá y mi mamá cantaban y hacían acompañamientos vocales, luego cuando se casaron. Recuerdo que mi abuela vino a María Elena y nos regaló su guitarra. Ahí partieron mis hermanos aprendiendo a tocar guitarra con el profesor Sergio Montivero”, recordó.

La violinista pampina añadió que “cuando su hermana terminó sus estudios volvió a María Elena, se casó y formó un coro, siempre apoyados por Jaime Guerra Yáñez, locutor de Radio Coya y el encargado de la parte cultural en María Elena.

“En una ocasión Jaime Guerra Yáñez, por mi labor en la Municipalidad de María Elena, me hicieron un reconocimiento como hija de la pampa salitrera, por mi innato talento y amor por la pampa salitrera, en 2017. El alcalde Omar Norambuena y los concejales me entregaron este reconocimiento”.

Su trayectoria parte desde su familia, ya que siempre se reunían y cantaban folclor, boleros y tangos. Cuando llegó a Antofagasta estudió en la Escuela N° 2 y ahí buscaron a niños que quisieran estudiar música.

En quinto básico ya estaba en la escuela artística tocando violín, y en segundo medio comenzó a

Ximena García fue reconocida por su talento y labor cultural en María Elena.

participar en la Orquesta Sinfónica de Antofagasta.

Esta instancia le abrió el privilegio de estar con grandes profesores, y así darse cuenta que la música era lo suyo.

Su gran referente fue el connotado músico antofagastino, Rafael Ramos Vivar, el creador de la primera Orquesta Sinfónica de Antofagasta, con el apoyo de la Universidad de Chile. Posteriormente, gracias a su esfuerzo se formó el actual Liceo Experimental Artístico de Antofagasta.

Para Ximena García la música ha sido desde muy joven una inspiración. Es concertina (primer violín) de la Orquesta Sinfónica de Antofagasta, perteneciente a la Corporación Cultural de Antofagasta, también es docente de artes musicales en el Liceo Experimental Artístico (LEA), donde dicta la cátedra de violín, además es directora de la orquesta juvenil de esa institución.

Fue la directora de la Orquesta Regional Juvenil, integrada por estudiantes becados por la Foji, por varios años y luego continuó en la Orquesta Regional de Iquique.

Dentro del LEA, ha aportado a lo largo de los años con varios proyectos, orientados a la didáctica musical de los estudiantes, como el video “La Orquesta Sinfónica” y la grabación de dos CD’s de acompañamientos orquestales para instrumentos de cuerda y viento, además de grabar un disco llamado “Violines de la Pampa”.